
 El Municipio de Querétaro 
puso en marcha este año el Mercado 
Artesanal Querétaro, que les brinda un 
espacio digno y seguro para desarro-
llar su actividad económica en orden y 

con mayores posibilidades de impulsar 
la actividad de los artesanos.
Lo anterior, ante la necesidad de 
apoyar a los grupos en condiciones 
de vulnerabilidad como son las y los 

artesanos provenientes de comunida-
des indígenas de Querétaro y estados 
vecinos. Para apoyar la consolidación 
de este espacio, las autoridades muni-
cipales se ha reunido con las Asocia-

ciones de Hoteleros, Tour Operadores, 
Guías Turísticos, Alianza por el Centro 
Histórico, y comercios establecidos 
del Centro Histórico, para que juntos, 
promuevan el Mercado Artesanal

Impulsa Luis Nava el Nuevo Mercado 
Artesanal de Querétaro
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Evento: El Mercado Artesanal ofrece un espacio multicultural a los visitantes.
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 Autoridades municipales de Querétaro pusieron en 
marcha la campaña “Yo Respeto”, la cual busca generar 
conciencia sobre la importancia de respetar los espacios 
para las personas con discapacidad, así como para informar 
de las sanciones por no hacerlo. Y es que se destacó la 
necesidad que tienen de movilizarse, de hacer trámites, de 
disfrutar de actividades recreativas y culturales, pero a di-
ferencia de los demás, a diario enfrentan desafíos adicio-
nales al moverse por la ciudad, de ahí el compromiso del 
Municipio de Querétaro para brindarles lugares de estacio-
namiento adecuados y que estén bien delimitados por toda 
la ciudad, y en particular en el Centro Histórico. “Es fun-
damental que los ciudadanos comprendan la importancia 
de estos lugares para que las personas con discapacidad 
puedan realizar sus actividades cotidianas sin obstáculos”, 
señaló Jorge Ernesto Castaneira, integrante del equipo del 
Instituto Municipal para Prevenir y Eliminar la Discrimina-
ción (INMUPRED) que lidera la campaña. 
Las infracciones pueden conllevar multas de hasta 10 mil 
pesos, el traslado del vehículo al corralón, y el hecho de 
que la infracción retira automáticamente 6 de los 12 puntos 
con los que cuenta la Licencia de Manejo para poder ser 
cancelada. Para llegar a más personas, la campaña “Yo 
Respeto” realiza de manera semanal jornadas de infor-
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Evento: Se busca generar conciencia entre peatones y 
automovilistas.

AL 
OÍDO

Municipio de Querétaro brinda 
facilidades para entrega recepción 
de nuevos fraccionamientos
 Autoridades municipales de Querétaro buscan 
agilizar el proceso de entrega recepción de los nuevos frac-
cionamientos, con las reformas al reglamento aprobadas 
por el Ayuntamiento el pasado martes.

Miguel Parrodi, coordinador de gabinete en la capital, 
recordó que anteriormente el proceso estaba completa-
mente a cargo del desarrollador, y se realizaba únicamen-
te cuando todos los servicios estaban concluidos. Ahora, 
los colonos podrán encargarse del proceso si no se logra 
localizar al desarrollador. Además, se permitirá la entrega 
parcial de los servicios por etapa, área o infraestructura es-
pecífica, facilitando una transición más ágil y ordenada. Y 
es que explicó que el proceso de entrega de fraccionamien-
tos ha sido históricamente complicado debido a los requisi-
tos previos que debían cumplirse.

Con la nueva reglamentación, es posible hacer entregas 
parciales por servicio o por secciones específicas del frac-
cionamiento, lo cual ha permitido acelerar el proceso y be-
neficiar a más ciudadanos. “Se aprobó el reglamento para la 
recepción de fraccionamientos. Es un trabajo que nos llevó 
por parte de todas estas administraciones. Queremos co-

Evento: Con el proyecto se busca dar certeza jurídica a 
los residentes.

La renuncia del Fiscal General del Esta-
do, Alejandro Echeverría Cornejo, tomó 
por sorpresa al círculo rojo de Querétaro, 
donde las reacciones no se hicieron espe-
rar, acompañadas de diferentes hipótesis 
de todos los colores y sabores. Que si 
había existido un desencuentro por la li-
beración de los policías estatales, que si 
era estrategia para que la actual legisla-
tura nombrara al fiscal afín al panismo, y 
hasta falsos rumores personales del ahora 
exfiscal. Lo cierto es que el escenario no 
se pudo poner mejor en cuanto a política, 
pues si bien la fracción panista en el con-
greso buscará nombrar al próximo encar-
gado de la fiscalía por los próximos nueve 
años, la fracción morenista buscará que el 
nombramiento sea interino, y sean ellos 
con mayoría en el congreso quienes elijan 
al próximo fiscal en el 2025. 
El tiempo lo dirá.

Si bien no se pudieron fincar responsabi-
lidades contra los tres mandos policíacos 
estatales que fueron detenidos la semana 
pasada, lo cierto es que con dicha deten-
ción se incrementó a seis el número de 
policías estatales o exestatales detenidos 
desde enero de 2023 a la fecha. Cabe re-
cordar que en enero del año pasado Edgar 
Villa, quien había sido mando de la policía 
estatal, fue detenido en Huimilpan, acusa-
do de la muerte de un sospechoso que fue 
detenido en aquella localidad.

A él se suman los dos policías estatales 
que fueron detenidos a inicios de este año 
en la sierra gorda, acusados de fraude en 
el trámite de visas para los Estados Uni-
dos, en contra de varios habitantes de la 
zona serrana.

Con la detención de los tres mandos por 
cohecho, quienes ya fueron liberados, su-
bió a seis el número de elementos de la 
Secretaría de Seguridad Ciudadana que 
han sido detenidos, e investigados por su-
puestos delitos.

¿Madruguete o desencuen-
tro?

Policías y ladrones.
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Promueven en la capital campaña 
de concientización en favor de las 
personas con discapacidad
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mación en el primer cuadro de la ciudad gracias al 
apoyo de unos 300 jóvenes voluntarios que recorren 
los lugares de estacionamiento para personas 
con discapacidad para repartir trípticos y dialogar 
con automovilistas y peatones. Con esta iniciativa 
impulsada por Luis Nava se ha logrado reducir la 
ocupación indebida de estos espacios en el Centro 
Histórico y se promueve un entorno más accesible y 
consciente para todos.

mentarles un poquito de esta temática de la entrega 
de fraccionamientos, que es un tema complejo, 
pero que ha sido una de las grandes ocupaciones”, 
expresó Parrodi.
Desde la implementación del programa, 34 frac-
cionamientos han participado, con un total de 64 
servicios entregados. Durante los años 2023 y 2024, 
se realizaron 131 reuniones de trabajo entre vecinos 
y desarrolladores para coordinar estos esfuerzos.



Confianza en la policía municipal de Querétaro 
creció 5.9% de acuerdo al INEGI
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 El secretario de 
seguridad pública municipal 
en Querétaro, Juan Luis 
Ferrusca, destacó el incre-
mento de 5.9 por ciento en 
la confianza de la población 
hacia la policía municipal, 
de acuerdo con la Encuesta 
Nacional de Seguridad 
Pública Urbana (ENSU), que 
elabora el INEGI.

Y es que señaló que, en este 
año, la población percibió 
mayor confianza en la policía 
municipal al pasar de 59 al 
64.9 por ciento, en compara-
ción con el trimestre inmediato 
anterior.

Ferrusca Ortiz recordó que 
la evaluación se relaciona 
con 13 indicadores, de los 

cuales 11 tienen que ver con 
servicios públicos en general, 
como recolección de basura, 
agua, alcantarillado y trans-
porte público, los cuales son 
evaluados de manera global y 
no individual por zona metro-
politana.

“Como no hace una diferencia-
ción la encuesta, que evalúa 
la zona metropolitana que es 
Querétaro, Corregidora y El 
Marqués, y no hace un seña-
lamiento de qué factores pudo 
haber sido el determinante 
para el aumento o disminución 
de la sensación que tienen 
las personas, lo tenemos que 
apreciar de manera conjunta y 
es lo que nos mueve a seguir 
trabajando a todas las áreas 
de la zona metropolitana”, dijo. 

Impulsa Luis Nava el nuevo mercado 
artesanal de querétaro

Evento: Casi 200 artesanos se encuentran en el recinto.

Evento: La cercanía ha sido mediante redes ciudadanas en las siete delegaciones.
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 El mercado se ubica en el número 20 de la 
calle de Allende Sur y fue completamente adapta-
do para albergar hasta 200 artesanos, con espacios 
dignos que les permitan desarrollar su actividad eco-
nómica.

Cuenta además con una tienda Boutique para arte-
sanías, salones para realizar talleres de elaboración 
de muñecas “Lele”, Taller de máquinas artesanales 
para bordados y tejidos, sala de usos múltiples, pa-
tio con carritos exhibidores para la venta artesanal, 
foro para la realización de eventos culturales, es-
pacio para venta y consumo de comida y bebidas. 
Entre los productos a la venta, los visitantes podrán 
encontrar Textiles, muñecas regionales, artesanías 
de barro pintado y natural, mármol, ónix, muñecas 
y flores de hoja de maíz, productos de piel de co-
nejo, chocolates artesanales, productos herbolarios, 
licores y dulces típicos de la región, plata, productos 
de materiales reciclados, textiles de Tolimán, textil 
de telar, productos de Toquilla, artesanías de alpaca, 
máscaras talladas en madera, artesanías de fibras 
naturales, miel y derivados, vitral, herrería decorati-
va para macetas.

Asimismo, destacó que, en 
la zona metropolitana, que 
conjunta los municipios de 
Querétaro, Corregidora y 
El Marqués, se mantiene la 
percepción de seguridad en 
relación al año anterior. “Se-
guiremos trabajando, dando 

continuidad a las acciones 
preventivas y operativas, con 
el objetivo de cuidar de la 
ciudadanía y su patrimonio”, 
agregó. Finalmente, invitó a 
la ciudadanía a que continúe 
sumándose a las redes ciu-
dadanas y las actividades 

que la SSPMQ lleva a cabo 
en las sietedelegaciones de 
la capital, así como contribuir 
con sus oportunos reportes 
ante cualquier incivilidad o 
ilícitos.
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¿Cómo reportar un bache en la ciudad de 
Querétaro a las autoridades?

Agencia de Movilidad abre 
nueva ruta de transporte  
para     Santa María Magdalena
 A partir del pasado fin de 
semana, el sistema de movilidad 
contará con una nueva ruta, la L161, 
la cual está a cargo del concesionario 
Enteq y llegará para ampliar la 
cobertura del transporte público 
en la comunidad de Santa María 
Magdalena.

El director de la Agencia de Movilidad 
del Estado de Querétaro (AMEQ), 
Gerardo Cunalo Santos, señaló que 
durante los primeros tres días, los 
habitantes de la comunidad podrán 
utilizar dicha ruta de manera gratuita, 
de esta manera podrán familiarizarse 
con su recorrido, paradas oficiales 
y frecuencia. “La nueva ruta L161, 
una ruta nueva que irá del CIPRES, 
Santa Mónica, Aurrera en Avenida 
Revolución, pasará por El Tintero, 
Plaza Patio, después llegará al 
COBAQ Plantel No.1, CONALEP, para 
terminar su recorrido en Avenida de la 
Luz”, explicó.
Mencionó que se mantienen acciones 

Evento: Los reportes se incrementaron más del 100% en la temporada de lluvias.

Evento: Esta ruta busca conectarse con los 
ejes troncales.
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 El Municipio de Querétaro, 
a través de la Secretaría de Obras 
Públicas Municipales, hizo un llamado 
a las y los ciudadanos para que 
reporten a través de la línea de atención 
ciudadana 070, los baches que deban 
ser reparados en vialidades, así como 
las rejillas que deban ser reparadas 
o sustituidas. Y es que, de acuerdo 
al reporte de la secretaría de obras 
públicas en el municipio de Querétaro 
reportó un incremento del 164% en 
el número de reportes por baches 
en calles de la capital, derivado de la 
temporada de lluvias.

La titular de esta instancia, Oriana 
López Castillo, informó que tan solo 
en el mes de junio se tuvieron 87 
peticiones de atención a través de la 
línea telefónica 070, y en lo que va de 
este mes ya suman 230 peticiones.
“Se está atendiendo con recursos 

de todo el municipio que se está 
destinando al bacheo, y lo estamos 
haciendo durante la noche y día”, 
precisó. Además, en caso de daños 
a un vehículo, se puede proceder 
para que el municipio colabore 
con el pago de las reparaciones. 
Para ello, el procedimiento deberá 
iniciarse a no más de treinta días 
naturales siguientes al siniestro. Se 
debe generar una queja por escrito, 
presentar identificación oficial de 
quien presenta la queja, comprobante 
de domicilio, factura del bien o endoso 
en propiedad.

Dos cotizaciones o factura del gasto 
erogado, que señale específicamente 
los datos de identificación del vehículo 
para el que se facturó o se hizo la 
cotización, con datos de identificación 
de la negociación mercantil que 
la haya elaborado. Tarjeta de 

de monitoreo y ajustes en el servicio 
de transporte público en su modalidad 
de colectivo urbano, a fin de atender 
la demanda de las y los usuarios 
queretanos. Asimismo, las rutas en la 
zona operadas por el concesionario 
Sitraq presentarán mejoras a partir 
del sábado: la ruta L108 (Santa María 
Magdalena – La Comer Zaragoza) que 
brindaba anteriormente su servicio 
a través de camionetas tipo Crafter, 
serán sustituidas por autobuses marca 
Mercedes Benz tipo Toreto; mientras 
que, la L151 (La Aurora – Tanque), 
renovará su flotilla por nuevas 
unidades. Los autobuses Qrobus 
funcionan exclusivamente con tarjeta 
de prepago.

Circulación y medios de prueba con 
los que pretenda acreditar los daños 
materiales, entre otros: fotografías a 
color, en diferentes ángulos del lugar 
del percance y da la infraestructura 
municipal, como pueden ser: baches, 
rejillas, pluviales, boyas, clavos, etc. 
cada una con pie de foto (descripción 
clara y precisa de lo que muestra).

Fotografías a color con diferentes 
ángulos del vehículo, cada una con pie 
de foto (Descripción clara y precisa de 
lo que muestra) además de los daños: 
Pintura, Llantas, suspensión, facias. 
Con referencia que permitan identificar 
el vehículo, carrocería, placas, color, 
interiores.
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DEPORTES

¡Oficial! Canelo 
Álvarez enfrentará a 
Edgar Berlanga

 Tras varios reportes y 
especulaciones, el ‘Canelo’ tiene 
retador y tendrá una nueva defensa del 
título este próximo 14 de septiembre 
en el T-Mobile Arena en Las Vegas. 
Álvarez llegaría al encuentro con 
34 años, donde enfrentará al 
puertorriqueño Edgar Berlanga en su 
rol como retador mandatorio por parte 
de la Asociación Mundial de Boxeo en 
el título supermediano.
Ante la AMB, Berlanga está rankeado 
primero de su clasificación, tiene 27 
años de edad y cuenta con un marcador 
de 22-0-0 con 17 nocauts y, a pesar 
de no ser el campeón regular, será 
quien enfrente a ‘Canelo. Berlanga 
tuvo su última pelea el pasado febrero 
del presente año donde derrotó al 
irlandés Padraig McCrory por la vía 
del nocaut en el asalto número 6 seis 

en Orlando,Florida. Saúl ‘Canelo’ 
Álvarez debía defender su título de 
la Federación Internacional de Boxeo 
ante el cubano William Scull, sin 
embargo, al no concretarse, se medirá 
ante un boxeador que jamás ha 
peleado contra un campeón mundial.

La última pelea del ‘Canelo’ Álvarez 
fue ante Jaime Mungía en mayo de 
este año, donde el tapatío se llevó la 
pelea por decisión unánime.

“Fin de semana de independencia, 
fin de semana de pelea. Regresamos 
al T-Mobile Arena de Las Vegas este 
14 de septiembre”, fue lo que publicó 
Álvarez en su cuenta de X anunciando 
la pelea. El boxeador tapatío está 
siendo duramente criticado por la 
pela contra el puertorriqueño, pues 

se alega que no es del nivel de un 
campeón mundial, y personajes como 
David Faitelson, indican que es “Otra 
pelea para hacer dinero”.

A pesar de esto, el mexicano ya tendría 
su última pelea del año ante Berlanga, 
el puertorriqueño que viene decidido 
a dar la sorpresa e intentar derrotar a 
uno de los mejores boxeadores de la 
historia del deporte mexicano.

Sin duda será una gran pelea, el de 
Guadalajara nos tiene acostumbrados 
a tener este tipo de enfrentamientos 
justo en el mes patrio de nuestro 
país, y aunque las críticas siempre lo 
rodean, se espera que sea una noche 
más para el ‘Canelo’.

La arbitra Katia Itzel 
concreta una actua-
ción histórica en Pa-
rís 2024.

Fue el partido de Alemania vs Austra-
lia donde la mexicana hizo historia en 
el deporte convirtiéndose en la prime-
ra mujer arbitro en pitar un partido de 
futbol de Juegos Olímpicos.

Itzel ya había hecho historia en el 
futbol, pues el torneo pasado de Liga 
MX, se convirtió en la primera mujer 
en dirigir un partido de primera divi-
sión, después de 20 años.

La arbitra tuvo una muy buena ac-
tuación en el juego que se llevó Ale-
mania con un contundente 3-0; Katia 
Itzel marcó 13 faltas y mostró dos 
tarjetas amarillas, aunado a esto, no 
tuvo ninguna polémica el encuentro.

Otra vez “Checo” Pé-
rez en las especula-
ciones de su salida de 
Red Bull

Para el podcast “Desde el paddock”, 
Carlos Slim comentó que todas las 
decisiones recaen en Red Bull y que 
el peso de estas no cae en las gorras 
o playeras que “Checo” pueda ven-
der. “Creo que es un tema y decisión 
de Red Bull. Como cualquier equipo, 
lo que espera es rendimiento y él ha 
demostrado ese rendimiento y capa-
cidad. Checo ha demostrado en las 
últimas dos carreras que tiene la ve-
locidad, aunque vinieron esos dos te-
mas desafortunados en calificación. 
La velocidad ya está más cerca y es-
peran ver la consistencia”, mencionó.
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Evento: El boxeador mexicano defenderá nuevamente su título en septiembre.
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Evento: El Evento llenará las calles del Centro de Querétaro.

ESPECTÁCULOS

¡Arranca la recta final 
del Festival Querétaro 
Experimental!

 El pasado fin de semana dis-
frutamos de la banda Porter, en uno 
de los más esperados espectáculos 
de la presente edición del festival; 
ahora, entramos en la recta final del 
Querétaro Experimental.

Es importante hacer un recuento de 
los shows que vislumbraran y que fue-
ron los encargados de seguir ponien-
do en alto este encuentro cultural qua 
hace que se enriquezcan las calles del 
Centro Histórico de la Ciudad de Que-
rétaro.

Sin duda, esta edición se la llevaron 
los grupos musicales, donde en el mes 
de junio Paté de Fua tuvo un mayor 
protagonismo, dentro de la gran cali-
dad de artistas de danza, teatro, etc.

Julio estuvo en su máximo nivel con 
Comisario Pantera, Tino el Pingüino 
y Porter. Artistas y grupos que se en-
cargaron de abarrotar el Centro de la 
Ciudad de Querétaro.

Despidamos este último mes del festi-
val por todo lo alto y veamos que nos 
traerá este fin de semana:

-Viernes 2 de agosto

Los pasos de Atzin 17:00-18:00 horas

Lo que queda de nosotros 19:00-20:00 
horas

Hasta que el cuerpo aguante 19:00-
20:00 horas
-Sábado 3 de agosto

Un zapato en el mar 16:00-17:00 ho-
ras
Hasta que el cuerpo aguante 17:00-
18:00 horas

Ska Sinfónico 18:00-19:00 horas

Sacarosa 18:00-19:00 horas

Los pasos de Atzin 19:00-20:00 horas

The Wolves 19:00-20:00 horas

Los Cojolites 19:30-20:30 horas

Tiguana Rhythm 20:00-21:00 horas

Anan 21:00-22:00 horas

Ben Affleck y Jenni-
fer López estarían a 
nada de divorciarse.

¡La foto más esperada! 
Eugenio Derbez y Victoria 
Ruffo aparecen juntos en 
una fotografía después 
de 28 años

Por el nacimiento de la hija de José 
Eduardo Derbez, se reveló una foto 
donde aparece el reencuentro de 
Eugenio Derbez y Victoria Ruffo. El 
pasado 30 de junio, Paola Dalay y 
José Eduardo Derbez dieron la bien-
venida al mundo a su hija Tessa; 
junto a esta noticia del nacimiento, 
lo que andaba en el ojo del huracán, 
era el posible reencuentro de los 
papás de José Eduardo, Eugenio y 
Victoria.Tantas fueron las especula-
ciones, que los actores dieron de-
claraciones para la prensa,  donde 
afirmaban que hubo en reencuentro 
cordial entre ambos.

La cantante acaba de cumplir 55 
años y a en lugar de celebrarlo, es-
taría pasando por un mal momento, 
ya que incluso ha tenido que cance-
lar su gira para prestarle atención a 
la crisis matrimonial que pasa con 
Ben Affleck. Según fuentes cerca-
nas a los famosos, los papeles del 
divorcio ya estarían listos y solo fal-
tarían las firmas para concretarlo, 
incluso, JLO puso en venta la man-
sión que compartía con el actor.

Según información de Daily Mail 
JLO y Affleck le pondrían una pau-
sa a su relación para saber qué es 
lo que cada uno quiere, y también 
usarían esta pausa para escapar del 
foco público. A pesar de ello, y de los 
esfuerzos por mantener su relación, 
ya estarían listos los papeles para 
el divorcio, donde según la fuente, 
es el final inminente de la pareja de 
famosos.
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